

## Bloc de notas

BERNARD-HENRI LEVY

## Apología del racismo en el Frente Nacional

Una tal **Martine Lehideux**, vicepresidenta del Frente Nacional acaba de declarar que «es insoportable ver a los Benguigui (término peyorativo para referirse a los judíos), **Fodé Sylla**, **Bernard-Henri Levy** y otros dar lecciones a los franceses». Paso de lo de «Benguigui». Paso de la vulgaridad -del antisemitismo grosero de sus afirmaciones. Paso incluso de la cuestión -a pesar de que me quema la lengua conocer la lista de aquellos a los que esta dama, y los suyos, reconocen el derecho de hablar de Francia y a quienes se lo niegan.

Los responsables del FN pretenden amar a Francia. Es falso. En realidad, la detestan. Sufren con verla bañada en sangre y fuego. De hecho, sólo la quieren sometida, humillada, decadente. Madame Lehideux y los suyos tienen mucho que aprender -verdaderas lecciones de amor a Francia de estos treinta mil jóvenes que cantaban, esa noche, la Marsellesa con Bruel...

★

El presidente **Chirac**, reconociendo, tras cincuenta años de medias verdades y ocultaciones diversas, la «responsabilidad» del «Estado» en las deportaciones de los judíos durante la guerra. Lo «irreparable», dice él...Una «injuria a nuestras tradiciones»...Y una «deuda imprescriptible» del «país de los Derechos Humanos» con esos hombres y mujeres que eran sus «protegidos» y que «entregó a sus verdugos»...

Por muchas explicaciones que se quieran dar, por mucho que se diga, ninguno de los predecesores del actual Presidente fue «capaz» de pronunciar ninguna de estas frases simples y valientes. **Mitterrand** a causa de su pasado vichysta; **De Gaulle** a causa de la ilusión que había creado de un pueblo de resistentes; **Giscard**, porque era indiferente al sufrimiento judío -ni filo, ni anti, sino más bien «a-semita».

Chirac se atrevió a hacer el gesto. Encontró las palabras. En la primera ocasión que se le presentó, el día en que diez mil hombres, mujeres y niños judíos fueron entregados por la policía francesa. *El gesto, la palabra y la ocasión*: la combinación de estas tres cosas era, según los griegos, la señal del gran político.

★

¿El honor? El honor también está en juego en Bosnia. Mi pobre Bosnia, con sus aldeas arrasadas, sus veinte mil niños masacrados, sus zonas de seguridad saqueadas, su población civil desarmada y entregada a la soldadesca serbia.

Mi pobre Bosnia de esos hombres a los que la no-intervención de Occidente ha sumido en una desesperación tan total que ya no conceden el menor crédito a su palabra, no tienen ni el más mínimo respeto por sus soldados y están pensando en recurrir, según se dice, para protegerse y salvar su piel, a los mismos métodos (los «escudos humanos») que los milicianos de **Karadzic**.

También en este caso Chirac encontró las palabras justas. También, en este caso, sorprendió a todos los observadores, incluso a mí, optando por un bando, como jamás antes hizo, desde el comienzo de la guerra, un jefe de Estado o de Gobierno.

La iniciativa para librar Gorazde para ponerse en práctica, sólo necesitaría que los americanos pusiesen a su disposición los helicópteros para transportar las tropas.

Quizás sea ya demasiado tarde. En cualquier caso, las cosas han cambiado radicalmente, y la determinación no tiene precedentes. Ahora, callarse o esperar: es medianoche menos cinco, en el siglo, en Bosnia.

Traducción: JOSÉ MANUEL VIDAL

## TRIBUNA LIBRE

## Damborenea, ángel del terror

[ ANTONIO GARCÍA-TREVIJANO ]

La situación política ha dejado de ser inmoral para convertirse en explosiva. En el País Vasco y en toda España. La hipocresía y el cinismo, esos fieles compañeros de la «prudencia política» en los gobernantes ineptos, ya no pueden contener en el espacio reservado a la clase dirigente el peligroso conocimiento de la verdad. Los límites tradicionales al reconocimiento de la verdad por la opinión pública han estallado en mil pedazos. Y ninguna institución, nadie tiene autoridad moral o poder legal en España para reconducir la situación a una normalidad, a una legitimidad del poder establecido como si no hubiera pasado nada, como si sólo se hubiera dado un paso más hacia el conocimiento judicial de la verdad. Por importante que pueda ser este conocimiento, ese no es el problema planteado con la escalofriante confesión del apóstol del terrorismo de Estado, Ricardo García Damborenea.

Ya no se trata de saber lo que de verdad ha pasado en el Gobierno de los GAL y del CESID, ni por qué ha pasado, sino de lo que va a pasar si la clase política, incluida la del PSOE, no reacciona a tiempo. En cuestión de días y no de semanas. Es el momento de las decisiones y de las acciones que definen a las almas fuertes

y templadas. Si la debilidad de carácter ha sido, hasta hoy, la nota dominante en los personajes de la transición, ahora tienen ante sí la fácil tentación de dejarse ir al fondo del abismo moral, hundiéndose con el régimen indigno que los ha colocado donde se merecían, o

inapelable, aunque se equivoque en sus sentencias. A diferencia de los jueces, no emite juicios de cognición sino de convicción. La opinión pública, a trancas y barrancas de los delitos cometidos por subalternos inmediatos del gran cateto, ha terminado por convencerse de que él es el gran criminal. Le ha costado un calvario llegar a esta dolorosa constatación, pero una vez instalada en ella, nada le hará ya mudar de la irremisible condena de su propio error. Condenar políticamente a González, como persona indecible, era una decisión moralmente imposible mientras la opinión pública no estuviera dispuesta a condenarse ella misma por haberlo elegido y haberse dejado engañar durante doce años. La autoinculpación de Damborenea le ha comunicado al instante un sentimiento de propia liberación. Damborenea pagará, como un *cristo* de la violencia criminal, la redención de la masa que creyó en González. Por eso necesita creer en la verdad revelada por el ángel del terror.

El conocimiento actual de la clase de persona que nos viene gobernando y engañando desde 1982 produce una situación original en la historia europea. Ni siquiera en Italia hay antecedentes. Andreotti y Craxi, aparte de la corrupción económica, no fueron directamente acusados, por sus colaboradores inmediatos, del asesi-

Lo único que importa es que la opinión pública ha condenado ya a González

bien la inteligente y valerosa decisión de salvar, con la dignidad nacional, su futuro político, expulsando del Gobierno y desafiando a su perverso, y gran cateto, jefe.

Las confesiones del apóstol del terrorismo, inculcando directa y personalmente a Felipe González en los espantosos crímenes de los GAL, han sido creídas de buena fe al pie de la letra y han sobrecogido el ánimo de la opinión, no porque sean verdaderas o sorprendentes, sino porque son verídicas y eran esperadas. La opinión pública es un tribunal

## CARTAS

Las cartas enviadas no excederán de veinte líneas mecanografiadas. EL MUNDO se reserva el derecho a resumir o refundir los textos. No se devolverán originales ni se mantendrá comunicación con el remitente. Las cartas deberán incluir el número del DNI y la dirección de quienes las envíen.

## Versión de Prisa sobre la operación de A3

Sr. Director: En el artículo *La larga sombra del dinero negro* aparecido en EL MUNDO (21.VII.95), a propósito de la compra venta de una participación en Antena 3 Radio entre el Grupo PRISA y Godó, se dice: «El columnista (Pablo Sebastián) resaltaba la trascendencia de una conversación entre el ex agente Miguel Ruiz "El Lobo" y el periodista de

la COPE Antonio Herrero —cuya grabación presenté como prueba al Juez—, en la que el primero aseguraba que hubo entrega de dinero negro y que quienes lo entregaron eran hombres próximos a Polanco».

En la reproducción de la entrevista efectuada a Juan Gracia y publicada bajo el título *Illice cuatro viajes con dinero al Banco Zaragozano*, se insinúa que el Grupo Godó recibió dinero negro procedente del señor Polanco. Por ello, de conformidad con la Ley Orgánica 2/1984, de 25 de marzo, exijo que se rectifiquen los siguientes hechos:

1º.— Es totalmente falso que en la toma de participación de PRISA en Antena-3 Radio, haya

mediado entrega de dinero negro.

2º.— En la compra de acciones de las sociedades Inversiones Godó, S.A. y PALTRIEVA, en la que la Sociedad SEREC, S.A. actuó como vendedora, Promotora de Informaciones, S.A. con carácter de compradora, el precio fue satisfecho mediante tres cheques bancarios y nominativos a favor de SEREC, S.A., librados por el Banco de Progreso, S.A.; por Banco Intercontinental Español, S.A. y Banco Bilbao-Vizcaya.

Esos cheques fueron depositados por la compradora Promotora de Informaciones S.A. en la Notaría, y posteriormente entregados por el notario a la vendedora, una vez cumplidas las condiciones

estipuladas en el contrato de compra venta.

Estos cheques fueron cargados en la cuenta de Promotora de Informaciones S.A., en los respectivos bancos, el 30 de julio de 1992.—**Miguel Satrústegui**, Director General de Coordinación Grupo PRISA, Madrid

## ¿Es compatible la ecología con el ahorro?

Sr. Director: Todas las corrientes ideológicas religiosas políticas o de cualquier otra índole han ido incorporándose al acervo cultural de la humanidad, y resulta difícil sustraerse a la influencia de cualquiera de ellas, de tal modo que en vez de haber llegado